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議事 

(1) 議案第57号 石垣市放課後子ども総合プラン統括コーディネーター設置に関する規則の制

定について 

(2) 議案第58号 石垣市不登校対策等支援員配置モデル事業実施要綱の制定について 

(3) 議案第59号 石垣市学校・家庭・地域連携協力推進事業実施要綱の制定について 

(4) 議案第60号 石垣市子ども・若者支援地域協議会設置要綱の一部を改正する要綱について 

(5) 議案第61号 石垣市青少年街頭指導員に関する要綱の一部を改正する要綱について 

(6) 議案第62号 平成 29 年度石垣市一般会計補正予算（第 6 号）案提出の承認を求めること

について 

(7) 議案第63号 平成 30 年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提出の承認を求めることに

ついて 

(8) 議案第64号 平成 30 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出予算の承認を求

めることについて 



(9) 議案第65号 平成 30 年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱の承認を求め

ることについて 

(10) その他  

(11) 議案第66号 平成 30 年度教育委員会学校関係職員（幼稚園教諭等）定期人事異動の内示

の承認を求めることについて 

(12) 議案第67号 平成 30 年度県費教職員（管理職を除く）人事異動内申の承認を求めること

について 

(13) 議案第68号 臨時代理の承認を求めることについて（平成 30 年度県費教職員（管理職）

人事異動内申） 

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。1 月、2 月と教育委員として大変お忙しい日程を過ごさ

れたと思います。今年度も残り1月と少しとなりました。それではこれより、

平成29年度第12回石垣市教育委員会2月定例会を開会します。はじめに、

会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則第

7 条に会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件につい

て、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で会議を

非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。と規定

されています。本日の議事において、議案第 66号、67号及び 68号と 3件

の人事に関する事件を予定しております。つきましては、議案第 57 号から

65 号及びその他、各課報告までは公開とし、議案第 66 号から 68 号につい

ては非公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は一部非公開とします。現在、傍聴人はいらっしゃい

ませんが、傍聴人が入られた際は、会議傍聴人規則の遵守事項を読み上げた

いと思います。それでは次に、前回会議録の承認についてですが、前回の 1

月定例会会議録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の1月定例会の会議録については、承認としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、承認といたします。では次に、今回の会議録署名人について、今

回は金城委員と大道委員を指名します。よろしいですか。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。新田委員より順次報告をお願いします。 

新田教育長職務代理者 1月30日に伊野田小学校、いのだ幼稚園の学校訪問に参加しました。大変素

晴らしい環境下で、子ども達がすくすくと学べているという印象を持ちまし

た。1月31日には、平成29年度市町村教育委員会委員・教育長研修会に出

席しました。教職員の働き方改革についての講演を拝聴し、その後に行政説

明を受けました。2月 4日は、いしがき教育の日に参加しました。子ども達

の学力向上と健全な心の育成を考えるということで、大変有意義な時間であ

りました。2月 9日は、総合教育会議に参加しました。教育環境の充実、教



職員の指導力向上、部活動指導における教職員の負担軽減について、全国学

力学習状況調査結果の学校別公表についての4点について、会議の中で重点

的に議論いたしました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 1月30日に今年度最後の学校訪問として、伊野田小学校、いのだ幼稚園の学

校訪問に参加しました。小学校図書館についてですが、いろいろな人の意見

を取り入れ、機能的な図書館に変身した姿が印象的でした。翌日の 31 日に

は、沖縄県主催の教育委員会委員・教育長研修会に参加しました。5 年後の

高校入試のありかたに質問が集中しておりました。2月 4日は、いしがき教

育の日に参加しました。中身がスリム化されておりましたが、その分濃い内

容になっているなと感じました。2月 8日の地元新聞の一面に、教育長、部

長、総務課長が頭を下げている写真が載っており、胸が詰まる思いでありま

した。今一度、皆で気を引き締めていかなければならないなと思いました。2

月9日は、総合教育会議に参加しました。2月12日には、生涯学習フェステ

ィバルに参加しました。地域の皆さんを多く集め、いきいきとした活動をし

ているというところに非常に関心いたしました。2月21日に、平成29年度

第2回石垣市立図書館協議会に参加しました。図書館長をはじめ、職員のき

め細かい図書館業務・活動に感動いたしました。特に、学校関係に留まらず、

介護施設への団体貸出しや、以前より懸念されていた旧県立図書館八重山分

館からの図書の搬入については、少ない職員体制でありながらよく頑張られ

たなと思いました。来年度は、5 万冊余の本、資料の整理があると聞いてお

ります。通常業務との両立で大変ですが、職員同士でカバーしあって進めて

いただきたいと思います。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 1月30日、伊野田小学校、いのだ幼稚園へ学校訪問をいたしました。新築さ

れた校舎で、教室は木目調でフラットな床、電子黒板での授業、校舎の中央

には図書室があり、児童が自然と本と親しむ環境づくりの校舎に感銘を受け

ました。これから計画がされている校舎建て替え事業には、更に創意工夫を

持って立派な校舎建設をしていただきますよう期待いたします。1月31日、

県庁 4 階講堂で行われました、平成 29 年度市町村教育委員会委員・教育長

研修会に参加いたしました。学校における働き方改革についてと題した文部

科学省佐藤企画官の講話から、学校のあり方の国際比較、新しい時代の教育

に向けた持続可能な学校指導、運営体制の総合的な方策等について学びまし

た。2月 4日、市民会館大ホールで行われました、いしがき教育の日に参加

しました。表彰を受けられました教育功労者の皆様には、地域のリーダーと

して、市民の範として、これからも積極的に活動に取り組んでもらいたいと

思います。2月 9日の石垣市総合教育会議では、石垣市の教育行政を円滑に

推進するために、今置かれている様々な課題を市長、教育長、教育委員の皆

様と協議する事ができ、充実した会議でありました。2月12日に行われまし

た生涯学習フェスティバルでは、会場の市民会館中ホールにて各種団体自慢

の展示物、体験コーナーの凧作り、練習を重ねての舞台発表等、活気が溢れ

る会場で、社会教育、生涯教育の学びの成果を拝見させてもらい、改めて社

会教育、生涯教育の大切さ、必要性を感じて参りました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 1月30日、伊野田小学校、いのだ幼稚園の学校訪問に参加しました。木の温



もりが感じられる校舎も素敵であり、学力向上推進の取り組みも素晴らしく、

とても良い学校だと思いました。学習に関して、児童一人ひとりをきちんと

見てあげられるので、少人数校のメリットであると感じました。1月31日、

市町村教育委員会委員・教育長研修会に参加しました。以前より、教職員が

夜遅くまで職員室で仕事をしている事が気になっておりましたので、文部科

学省の佐藤氏による教職員の働き方改革という講演は、大変勉強になりまし

た。石垣市でも、早急に教員の長時間勤務の要因を見直し、状況を是正する

事が必要だと思います。それにより教員の質を高めることになり、子どもへ

の教育にも良い影響を与えることに繋がると思います。2月 4日は、いしが

き教育の日に参加しました。2月 7日、いじめ問題対策連絡協議会に出席し

ました。2月 9日、石垣市総合教育会議に出席しました。市長と直接意見交

換ができ、とても有意義な会議になりました。2月12日、石垣市生涯学習フ

ェスティバルに参加しました。展示の部では、いろいろな団体の活動内容を

見ることができました。舞台の部では、ご年配の皆様がはつらつと踊ってい

る姿を見て、楽しい気持ちになりました。いくつになっても自分の楽しめる

ことを見つけて、学びの輪を広げていくことは、本当に素敵なことだと思い

ました。体験コーナーでは、中学生の娘と竹とんぼ作りをして、とても楽し

かったです。親子で参加できるコーナーがあるのは、とても良いと思いまし

たので、もっといろいろな体験コーナーを設けても良いのかと思いました。2

月 21 日、第 3 回いしがき教育の日推進委員会に出席しました。今年もやは

り教員の参加者がほとんどであり、地域の方々の参加が少ないことが今後の

課題だと話し合われました。最後に、本日の午前中に、石垣市学校給食セン

ター調理業務等委託検証委員会に出席しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成30年1月30日～2月23日） 

傍聴人が入室されましたので、石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読

み上げます。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の

遵守事項を遵守してください。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

それでは、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 次に、議事日程の決定についてですが、先ほども申しましたとおり、議案第

57号から65号及びその他、各課報告まで進めた後に、議案第66号から68

号の人事に関する事件については非公開として進行してまいります。そのよ

うな議事日程としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。はじめに議案第 57 号石垣市放課後子ども総合プ

ラン統括コーディネーター設置に関する規則の制定について、事務局より提

案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 新たな嘱託職員ということですが、業務内容が非常に重たいという印象を受

けました。どういった方に委嘱するのか、公募により募集するのか、また、

勤務場所について教えていただけますか。 

いきいき学び課長 業務についてですが、新規事業でありますので調整等に難を要することも想



定されます。現在実施している冠鷲プロジェクトの実施団体が、学校施設を

利用しながら放課後の隙間学習をしております。放課後総合プランの中で、

現在実施している冠鷲プロジェクトを放課後子ども教室に移行していくとい

う考えで目標を立てておりますので、学校と団体との連携という部分は比較

的取れていると判断しております。そのことから、全くの新規業務というわ

けではございません。嘱託員の募集については、公募によるものと考えてお

りますが、現在、課内に配置しております非常勤職員が放課後総合プランの

内容を理解しておりますので、人材として相応しければ採用することも考え

られます。基本的には公募による考えでありますが、人事に係る事項であり

ますので、上司とも相談しながら決めていきたいと思います。また、勤務場

所については、いきいき学び課内であります。 

浦 内 委 員 放課後総合プランについては、ホームページで拝見させていただきました。

アンケートでは、学校の先生も保護者の皆さんもほとんどが賛成しており、

とても素晴らしい事業だなと思っております。今回提案の規則への質問です

が、嘱託員の有給休暇の規定はありますが、慶弔休暇についてはどのように

考えているのか、また、第 12 条にある所属長とは、具体的にどなたを指し

ているのか教えてください。 

いきいき学び課長 慶弔休暇につきましては、石垣市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び勤

務条件等に関する規則に基づき、石垣市職員の休日及び休暇に関する条例及

び規則に沿って付与することとなります。また、第 12 条の所属長につきま

しては、業務について具体的に指示を出すことになるいきいき学び課長とな

ります。 

金 城 委 員 第3条第2項に児童の健全育成に意欲を有する者とありますが、健全育成に

意欲という言い方が少し引っかかります。児童の健全育成に関し、熱意を有

する者としてはいかがでしょうか。次の議案の石垣市不登校対策等支援員配

置モデル事業実施要綱では、第3条に青少年の健全育成に関し、熱意を有す

る者とありますので、文言を統一してはいかがでしょうか。 

いきいき学び課長 ご指摘の部分についてですが、石垣市不登校対策等支援員配置モデル事業実

施要綱との文言を統一するため、児童の健全育成に関し、熱意を有する者の

うちから教育委員会が委嘱するという文言に修正させていただきたいと思い

ます。 

石 垣 教 育 長 それでは、確認いたします。第3条第2項において、児童の健全育成に意欲

を有する者という部分を児童の健全育成に関し、熱意を有する者に修正いた

します。 

いきいき学び課長 申し訳ありませんが、もう一点修正をお願いいたします。実は、教育委員会

に議案を提案する前に内部の議案検討会に諮るのですが、そこで削除すると

なった文言に漏れがございました。第 16条の解雇の規定ですが、16条の途

中の又は委嘱期間中に委嘱が必要でなくなったときという文言を削除するよ

うお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 第 16 条の修正についても確認いたします。いずれかに該当するとき、又は

委嘱期間中に委嘱が必要でなくなったときは、これを解雇することができる。

という規定の又は委嘱期間中に委嘱が必要でなくなったときを削除し、いず

れかに該当するときは、これを解雇することができる。という規定に修正い

たします。それでは、他に質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 このコーディネーターは、何名採用する予定ですか。 



いきいき学び課長 平成30年度におきましては、1名を予定しております。 

石 垣 教 育 長 他にありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 57 号石垣市放課後子ども総合プラン統括コーディネータ

ー設置に関する規則の制定については、一部修正のうえ可決してよろしいで

すか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 58 号石垣市不登校対策等支援員配置モデル事業実施

要綱の制定について、事務局より提案・説明をお願いします。 

いきいき学び課長 説明に入る前に、先ほどと同様の箇所について一部修正をお願いいたします。

第 11 条の解嘱の規定ですが、先ほど削除した文言と同じ文言がありますの

で、大変申し訳ありませんが、又は委嘱期間中に委嘱が必要でなくなったと

きという文言を削除するようお願いいたします。 

提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 青少年センターに拠点を置くとのことですが、実際業務する席は学校に配置

するのですか。それても青少年センターから学校に通うのですか。 

いきいき学び課長 これからの調整になりますが、受け入れ学校において席の配置が可能であれ

ば配置していただきたいと考えております。1 日の業務としまして、学校の

授業が終わりましたら、その後青少年センターに戻ってその日の総括、報告

がありますので、パソコンを使う事務処理については青少年センターで行う

こととなります。学校では、専ら児童生徒との対応をすることとなります。 

新田教育長職務代理者 不登校の多い学校では、是非とも欲しい人材だと思います。中学校では1名

しか配置されませんが、複数の学校が欲しいと希望した場合はどうされるの

ですか。 

いきいき学び課長 あくまでもモデル事業ということで、4 年間一括交付金を活用して事業を進

めていくこととなります。今後4年間でこの事業の効果を検証したうえで、

予算付けして継続していくのか、あるいは廃止して別の手段を考えるのか、

そういった検証をする予定であります。小学校1名、中学校1名と配置いた

しますが、小中連携が図れるのかという部分も検証したいと思っております。

例えば中学校を二中に配置した場合は、小学校については二中の校区内の小

学校に配置するということになります。 

新田教育長職務代理者 小中連携ということですが、例えば二中であれば登野城小、八島小、平真小

と大きな小学校がいくつもありますよね。先ほども述べましたけど、このサ

ポーターはどの学校も是非とも欲しい人材だと思うのですよ。小学校、中学

校をどうやって選ぶのでしょうか。 

いきいき学び課長 学校の選定につきましては、具体的に決まっているわけではないのですが、

この要綱が議決されましたら、学校教育課を含めまして話し合いを進めたい

と思います。青少年センターの考えとしましては、小中連携ということから、

小学校 5、6 年生に不登校児童を抱えている小学校を選定したいと思ってお

ります。その児童が中学校に上がったときに、連続して支援を継続すること

が効果的なのではないのかと考えております。 

石 垣 教 育 長 他にありますか。 

金 城 委 員 第5条の職務の規定に、教頭、生徒指導主任、教育相談担当教諭等及び青少

年センター職員と連携を取りながらとありますが、学級担任という記載がな



いのはどうしてでしょうか。 

いきいき学び課長 当然のことながら、学級担任ともしっかりと連携を取っていかなければなり

ません。学級担任という文言の記載はありませんが、教育相談担当教諭等の

等という部分に含まれているものであります。 

総 務 課 長 補足説明いたします。この等の使い方につきましては、行政用語として法制

執務上の独特なニュアンスがあります。第5条の場合、先程のいきいき学び

課長の説明のとおり、等に学級担任も含まれると解釈されるものと考えます。 

石 垣 教 育 長 それでは、第5条に学級担任の文言を入れるかどうかについては、修正せず、

そのままということにしたいと思います。それでは、他に質問がなければ、

議案第 58 号石垣市不登校対策等支援員配置モデル事業実施要綱の制定につ

いては、一部修正のうえ可決してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 59 号石垣市学校・家庭・地域連携協力推進事業実施

要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 仕方のないことかもしれませんが、規定が多くてわかりづらい印象です。 

いきいき学び課長 この学校・家庭・地域連携協力推進事業の幅が広く、大変わかりづらいかも

しれませんが、現在実施している冠鷲プロジェクトにつきましては、一括交

付金を活用しての事業であります。放課後子ども教室は、学校・家庭・地域

連携協力推進事業補助金を活用いたしますので、財源が変わります。先ほど

承認いただきました統括コーディネーターもこの連携協力推進事業でありま

すので、統括コーディネーターも学校・家庭・地域と連携しながら事業を進

めてまいりたいと思います。さらに、地域学校協同活動推進事業の中には、

小学生児童を対象とした放課後子ども教室と中学生生徒を対象とした地域未

来塾がございます。 

浦 内 委 員 取り組みのひとつに校内外環境整備がありますね。是非とも推進していただ

きたいと思っております。できれば全学校に支援していただきたいのですが、

現在どれくらいの校数で計画しているのですか。 

いきいき学び課長 毎年度公募をかけまして、予算の範囲内で対応したいと思います。学校の環

境整備については、多くの学校に分散すると中々形にならないと思いますの

で、集中的にできるように予算の配分を考えたいと思います。ただし、学校

施設の維持管理に使えるわけではありませんので、あくまでも子供たちに関

する環境整備だということを周知しながら進めてまいりたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 59 号石垣市学校・家庭・地域連携協力推進事業実施要綱

の制定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 60 号石垣市子ども・若者支援地域協議会設置要綱の

一部を改正する要綱について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 新たに追加される団体の概要について教えていただけますか。 

いきいき学び課長 沖縄県も子ども・若者支援地域協議会の事業を展開しているのですが、沖縄



県はソラエという法人へ委託しております。県の事業ですので、ソラエは県

域全体を所管することになります。石垣市においては、ソラエの窓口として

サポートセンターHOPEという法人が窓口になっておりますので、今回新た

にそこを追加するものであります。また、団体や組織については、要綱で定

めておりますので、組織名称が変更された際はすべて教育委員会に提案する

必要があります。数多くの組織、団体が所属しておりますので、今後、条項

を整備し、組織名称が変更されても対応できる手法を検討していきたいと思

っております。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 60 号石垣市子ども・若者支援地域協議会設置要綱の一部

を改正する要綱については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 61 号石垣市青少年街頭指導員に関する要綱の一部を

改正する要綱について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 現在、青少年センターに所属する指導員は何名おりますか。 

いきいき学び課長 教育相談員を含め8名おります。次年度以降は、スクールライフサポーター

を2名配置しますので、10名になる見込みです。実際の現場では、登校支援

員1名につき、児童生徒1名の支援が精一杯であります。稼働率を上げて多

くの支援ができるようにと考えております。また、朝の時間外勤務について、

現在は振替休を付与して対応しておりますが、なかなか代休を取れないのが

現状であります。要綱改正後は、街頭指導員としての立場での職務になりま

すので、予算の範囲内で謝金として支給していきたいと考えております。 

新田教育長職務代理者 時間外勤務に謝金が出るのであれば、職員は嬉しいのではないのでしょうか。 

いきいき学び課長 職員と意見交換をしましたところ、好評でありました。 

石 垣 教 育 長 時間外に指導にあたっているのが現状でありますので、そのような状況を打

開するための改正であります。他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 指導員は、例えば大浜中はこの人、別の学校はこの人といった学校ごとに担

当が決まっているのですか。 

いきいき学び課長 特に決まっているわけではありません。登校支援は、学校からの申請に基づ

いて支援を始めていくものでありますので、登校支援員の配置に関しまして

は、その地域を知っている方をできるだけ配置したいと考えております。し

かし、女子児童や女子生徒の場合は女性の登校支援員の方が望ましいですの

で、ケースごとに応じて対応したいと考えております。 

大 道 委 員 不登校の児童生徒数は増えているというデータもありますので、登校支援員

の数が増えるのは大変素晴らしいことだと思います。職員にとっても、報酬

が出るということで喜ばしいことではないでしょうか。 

新田教育長職務代理者 青少年センターの職員の皆さんは、この件に対して意欲を持っており、これ

からも頑張っていこうという気概なのですね。 

いきいき学び課長 はい。もちろんです。 

石 垣 教 育 長 他に質疑がなければ、次に進めてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 61 号石垣市青少年街頭指導員に関する要綱の一部を改正



する要綱については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 ここで、10分ほど休憩したいと思います。 

  

休憩 

 

石 垣 教 育 長 それでは再開します。次に、議案第62号平成29年度石垣市一般会計補正予

算（第6号）案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明を

お願いします。 

関 係 各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 年度末の補正ということで、各事業の不用額を減額するのが主になっている

と思うのですが、減額した予算というのはどう扱われるのですか。どこかに

プールされるのですか。 

総 務 課 長 先日の総合教育会議の中でもそのような話があがりましたが、今年度におき

ましては財政課にて決算をするという形になります。来年度からは、教育委

員会予算の不用額については教育委員会に優先的に割り当てるという運びに

なる予定です。 

石 垣 教 育 長 教育委員会予算も一般会計でありますので、市長部局のものと併せて財政課

が取りまとめ、決算処理をしております。次年度以降については、総合教育

会議でも確認が取れたとおり、教育委員会予算の不用額は学校施設整備関係

といった教育予算に充てることができます。 

大 道 委 員 今年度はそれができないというのは残念ですが、これだけ多くの不用額が出

るのであれば、次年度以降は是非とも学校修繕費に充ててもらいたいですね。 

新田教育長職務代理者 そうですね。学校の修繕、整備のお金は全然足りていない状況ですので是非

そうしてもらいたいですね。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第62号平成29年度石垣市一般会計補正予算（第6号）案提

出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第63号平成30年度石垣市一般会計予算（教育予算）案

提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

関 係 各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 先日の総合教育会議において、わかば幼稚園園舎の建て替えの話があったと

思うのですが、これは予算に入っていないのですか。 

教 育 部 長 文部科学省の補助金の申請については、教育委員会学務課のほうで事務処理

をいたしますが、建築費といった歳出の部分については、教育委員会予算で

はなく、市長部局の福祉部児童家庭課のほうで予算組みを行います。 

学 務 課 長 補足で説明をさせていただきます。わかば幼稚園と川平保育所を併合し、幼

保連携型認定子ども園として平成 30 年度に建設する計画で児童家庭課と進

めてまいりましたが、スケジュールが少し延びまして、現在は平成 31 年度

に工事に入るという計画であります。つきましては、平成 30 年度について

は福祉部のほうでも予算組みしておりません。 



石 垣 教 育 長 他に質問はありますか。 

浦 内 委 員 文化財課の新規事業である大浜地区歴史遺産活用事業についてですが、具体

的な場所はどこですか。 

文 化 財 課 長 わかりづらい場所になるのですが、フルスト原遺跡の北のほうになります。

現在土地改良されているタバコ畑付近です。 

浦 内 委 員 フルスト原遺跡とはかぶってはいないですか。 

文 化 財 課 長 かぶっておりません。遺跡の外になります。 

浦 内 委 員 関連してフルスト原遺跡についてですが、平成4年から事業を継続している

という説明でありましたが、事業完了はいつ頃を予定しているのですか。 

文 化 財 課 長 現在の予定では、平成32年度までに終了する予定です。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

新田教育長職務代理者 平成29年度当初予算と平成30年度当初予算を比較して4億円余り減となっ

ていますが、各事業前年度と同等の予算編成ができているのでしょうか。 

学 務 課 長 平成29年度は白保小学校の校舎建て替え事業がありましたが、平成30年度

は校舎建て替えを予定しておりません。前年度と比較するとその分減額とい

うことになります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 関連するのかわかりませんが、大濱信泉記念館の時計が止まったままなので

すが、これを修理する予定はないのですか。 

総 務 課 長 数年前から時計がおかしくなり始めているのですが、記念館が建てられた当

初からある時計ですので、業者からも島内では対応できないため見積もりが

出せないと言われており、修繕する見込みが立てられない状況であります。

そのまま放置するわけにもいきませんので、時計を取り外すという予算を当

初予算に計上しております。この時計は記念館のシンボルともなっておりま

すので、きちんと調整しながら進めていきたいと考えております。 

石 垣 教 育 長 他に質疑がなければ、次に進めてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第63号平成30年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提出

の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 なお、平成 30 年度石垣市一般会計予算案につきましては、今回提案した予

算案から事業費を除いた義務的経費のみで構成する骨格予算となる可能性も

想定されます。また、その骨格予算を市議会へ提案するとなった場合は、市

議会会期中であることから、臨時教育委員会を開く時間的余裕がないことも

想定されます。つきましては、骨格予算を市議会3月定例会に提案するとな

った場合、教育予算を提案することについては、教育長の臨時代理により処

理したいと考えております。そのことについても承認していただけますでし

ょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第64号平成30年度石垣市立学校給食センター給食会計

歳入・歳出予算の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願

いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 給食費については、100%徴収する見込みでの予算編成となっているのでしょ



うか。 

学校給食センター所長 そうですね。現年度分と過年度収入分 100%を歳入として入れて編成してお

ります。 

新田教育長職務代理者 100%徴収するというのは大変でありますが、この数字に近づけるよう頑張っ

ていただきたいですね。 

学校給食センター所長 学校現場で先生方に頑張っていただいておりますので、実際は98%を超える

収納率をあげております。これは県内でもトップクラスの収納率であります。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 64 号平成 30 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳

入・歳出予算の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第65号平成30年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校

薬剤師の委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願い

します。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第65号平成30年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬剤

師の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の事案はありますか。 

総 務 課 長 学校給食センターより、学校給食用牛乳の供給について報告がございます。 

学校給食センター所長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 これまでの牛乳パックは資源ごみでしたが、LL 牛乳はアルミ箔が使われて

いますよね。ごみ出しのときは何ごみとして出すのですか。 

学校給食センター所長 アルミ箔がついたパック類も燃やすごみですので、同様に燃やすごみになる

のかと思われます。この件につきましては、環境課に確認を取りたいと思い

ます。 

新田教育長職務代理者 ごみの出し方が変わるのであれば、学校への周知もよろしくお願いします。 

石 垣 教 育 長 他に質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については一旦閉じます。続いて、各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 続いての議事についてですが、議案第66号から68号は非公開となりますの

で、関係職員以外の職員及び傍聴人の方は退出をお願いします。また、録音

も停止してください。 

  

（録音停止） 

 

 （関係職員以外退室 総務課課長補佐兼総務係長入室） 

 



 議案第66号平成30年度教育委員会学校関係職員（幼稚園教諭等）定期人事

異動の内示の承認を求めることについて 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、学校教育課長、総務課課長補佐兼総

務係長） 

 （承認される。） 

 

 （総務課課長補佐兼総務係長退室） 

 

 議案第67号平成30年度県費教職員（管理職を除く）人事異動内申の承認を

求めることについて 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、学校教育課長） 

 （承認される。） 

 

 議案第68号臨時代理の承認を求めることについて（平成30年度県費教職員

（管理職）人事異動内申） 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、学校教育課長） 

 （承認される。） 

 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成29年度第12回石垣市教育委員会2月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後5時20分 

 

 


